

SUSCRIPCIONES

PAGO ADELANTADO
Huelva, un mes, 1'50 pts.—Regiones andaluza y extremeña, trimestre, 6.—Fuera trimestre —Estranjero y Ultramar, año, 40.

25 ejemplares, 75 céntimos

DIRECTOR: DON TOMÁS BERNARDEZ

EL ALCANCE

Diario popular, político y de información

La correspondencia administrativa debe dirigirse al

Administrador de EL ALCANCE

Se suscribe en la Administración, Bocas, 2 y por medio de sus agentes y corresponsales.

Número suelto 5 cts.; atrasado 25

Café América

CONCEPCION 8. HUELVA

En este nuevo establecimiento se expendio rico café y excelentes bebidas de todas clases.

Sala de billares y Restaurant

Plato del día.—Especialidad en emparedados.—Cenas diarias a la lista, por raciones y medias raciones.

Pescado frito al estilo de los puertos y conservas de todas clases.

EN CONTESTACION

No hay inexactas afirmaciones en el artículo que dedicamos a la agresión del sábado. Todo cuanto dijimos lo seguimos sosteniendo, convencido de que ni la pasión ni las diferencias políticas influyeron para nada en la apreciación de los hechos.

Nosotros no sabemos discutir a la manera de «El Defensor.»

En los casi diarios trabajos que decíamos al examen de la política conservadora de esta provincia y a las consecuencias que de ella se desprenden en todos los órdenes, basamos los juicios en el conocimiento que los hechos probados nos sugieren, evitando en lo posible cualquier influencia extraña que pudiera determinar en el ánimo una parcialidad contraria a nuestros propósitos; de modo es, que si alguna vez sufrimos extravíos, de los que nadie se halla libre, no debe culparse a la buena fé. «El Defensor», por el contrario, adopta el sistema de rebatir cuanto decimos, sin oponer argumentos contrarios a los por nosotros usados.

¡Maravillosa manera de discutir!

Tal como hoy se practica el periodismo, y siguiendo las corrientes generales, impónese la necesidad de contender de manera menos fácil y cómoda. Ya nadie gusta de que en todo asunto, por trivial que sea, le den «hecho» el juicio; hoy aviénesse más a nuestra natural manera de ser, irlo formando del estudio detenido de la misma polémica, si no hubiera otros antecedentes.

Así, por lo menos, lo creemos y ejecutamos nosotros.

De ahí que los abigarrados sueltos que «El Defensor» de ayer nos dedica, sean punto menos que incontestables.

No tenemos la vana presunción de que aquellos juicios expuestos por nosotros con franqueza y sinceridad sean artículos de fé para el colega. Haga lo que guste, censúrelos ó apláudalos; pero a sabiendas no es dable a nadie aminorar el daño causado, por el sólo hecho de ser correligionarios los que fraguaron y realizaron el atentado que llenó de indignación y de vergüenza a Huelva entera.

Cuando la enormidad del delito no existe, cuando se trata de un hecho aislado é insignificante, de nada sirve más que para marcar la mala voluntad del periodista, ese «lujo» tipográfico a que alude el compañero.

Pero en el caso presente no fué la ejecutada una simple extralimitación, sino un atentado criminal cometido contra la persona de un honrado ciudadano, que acumularía todas las virtudes cívicas, si no danzara en luchas políticas contra don Manuel de Burgos.

Puede que esta sea la madre del cordero.

Nunca estubo más justo «El Defensor» que al decir que a nadie se le ha de pedir lo que no tiene, no siendo por tanto prudente pedir seriedad, imparcialidad, mesura, reflexión y juicio, a nosotros.

A renglón seguido—averigüe Vargas la intención—hace notar que EL ALCANCE «prodiga elogios, siempre meresidísimos, al señor Gobernador.»

¿Qué mayor prueba de nuestra imparcialidad?

«Ante todo hay que ser lógicos.»

¡Valga un fundamento sólido!

Si así como creemos al señor Cano y Cueto libre de toda ingerencia en estos incalificables excesos, creyéramos que también estaban lejos de ellos otras personas, seguro fuera que moviéramos la pluma, pero aquí no hay más voluntad que una, por demás conocida, que obliga al órgano conservador a escribir que lo sucedido el sábado con el señor Gómez Ramírez, es muy «común y ordinario en la vida.»

No dice si de Africa.

LO DE CUBA

MAXIMO GOMEZ Y MACEO.—EL GENERAL MARIN.—SERVICIO DE EXPLORACION.

No es exacto que hayan logrado unirse Maceo y Máximo Gómez; pero previendo el caso de que esta noticia se confirmase, el general Marin ha suspendido el desembarque de parte de los caballos que lleva en su columna, para acudir con rapidez hasta donde se encontraran, caso de que la unión de ambos cabecillas fuese un hecho.

El espíritu de la tropa es admirable. La oficialidad siente vivas impaciencias por combatir.

Se han adoptado todas las precauciones y dispuesto con gran celo el racionamiento y todos los demás servicios de campaña.

El comandante de Estado Mayor don Pío Suárez Inclán, encargado de un servicio de exploración, sobre las líneas férrea y telegráfica hacia Pinar del Rio, regresó sin novedad, después de haber llegado hasta Guanajay en una máquina exploradora, y llevando a sus órdenes 50 hombres.

La comunicación ha quedado restablecida, así por telégrafo como en la vía férrea.

Según noticias que se han recibido en el cuartel general, el grueso de las fuerzas de Máximo Gómez está en el ingenio Trajardo, cerca de Quivicán.

El general Marin, con sus fuerzas, debe hallarse en estos momentos en los límites de Pinar del Rio.

SIN NOTICIAS.—ANSIEDAD.—MAS DESTROZOS.

Las noticias de la guerra quedan hoy reducidas a encuentros parciales sin importancia y a incendios de cañaverales en las provincias de las Villas y Matanzas.

Crece la ansiedad esperando combates decisivos en Pinar del Rio, donde se encuentran muchas fuerzas.

Coméntase el acuerdo del Municipio de la Habana de negar en absoluto licencias a sus empleados, mientras duren las actuales circunstancias.

Los rebeldes han causado grandes destrozos en la provincia de la Habana, y han cortado el telégrafo.

Esta circunstancia impide que se sepa con certeza si las fuerzas cuyo frente marchan los generales Linares y Aldecoa han conseguido de nuevo dar alcance a la partida de Máximo Gómez.

Lo que sí se sabe, indudablemente, es que el enemigo desea evitar el combate, fracciona las partidas, y que nuestros soldados los persiguen sin descanso.

Desde San Antonio de los Baños, y en la dirección del caserío del Sevoral, a 16 kilómetros, se veía ayer con toda claridad el reflejo del incendio; pero ignorábase aún si el enemigo, a quien se supuso autor del fuego, está allí ó ha marchado después de incendiado el caserío.

UN HECHO HEROICO.—CONDUCION DE UN CONVOY.—HERIDOS GRAVES.

Se tienen noticias de un hecho heroico de armas llevado a cabo por diez soldados de caballería que iban desde Palmarejo a Trinidad escoltando un pequeño convoy de provisiones.

Salió al encuentro el enemigo en un sitio angosto, y a la primera descarga cayeron tres soldados muertos.

Los siete restantes se precipitaron sobre los insurrectos con un denuedo heroico y murieron matando, a excepción de uno, llamado Villanova, que acribillado de heridas siguió defendiéndose, hasta que una columna se aproximó y puso en fuga a los insurrectos.

El estado de Villanova es gravísimo. Dícese también que una partida que ha pasado cerca de Guanajales, (Matanzas, conduce al cabecilla Bermúdez gravemente herido.

SUSPENSION DE LA MOLIENDA.

Telegrafían desde Cienfuegos que desde el día 25 del mes de Diciembre se había suspendido la molienda de la caña en todos los ingenios del distrito de Remedios, por orden del general Martínez Campos.

El ingenio Central Narcisca es el único que sigue moliendo y ha suspendido sus trabajos por orden del enemigo.

Lo mismo sucedió en el ingenio Central Jaragua.

MAXIMO GOMEZ

Como presunciamos, no ha tenido confirmación el rumor que dió por muerto al «generalísimo» filibustero.

Los corresponsales que en la isla de Cuba tienen los periódicos de Madrid, guardan respecto de este punto absoluto silencio, en demostración de que nada tenían que decir acerca de aquel supuesto acontecimiento, y anoche, en varios centros oficiales, volvió a considerarse la noticia como absolutamente apócrifa.

Es más, ya ni siquiera se cree en que, como se dijo con insistencia, se encuentre molestado por una antigua herida el famoso cabecilla.

LA MUJER DE UN CABECILLA

Sin duda por error se ha dicho que iba a ser fusilada la mujer de un cabecilla, hecha prisionera por fuerza de las Navas en un encuentro habido en Santa Clara.

Esto es lo que anoche se decía en los centros oficiales.

PARA CUBRIR BAJAS

En los últimos días de Febrero embarcarán con destino a Cuba 5.000 hombres procedentes de la recluta voluntaria y contingentes sueltos, para cubrir bajas en el ejército de operaciones.

Probablemente el embarque comenzará el día 28.

Preocupaciones

INEDITO

No escribo esta página para las personas que se rien de todo, para esos «debiles de espíritu», de los que la incorregible frivolidad busca en el espectáculo del mundo, una ocasión para divertirse y en el trato de los hombres, un pretexto para burlas.

No me dirijo tampoco a esos «espr

forts» que con su mediano saber pretenden explicarlo todo y a las más exactas observaciones oponen este resible *non possumus*.

«Eso no es científico»...

Hablo a los clarividentes para quienes existe lo invisible, a los activos que han tropezado con la resistencia de las cosas, a los verdaderos inteligentes que no pretenden explicar nada y dirán conmigo:

—Si, se observan en el orden de nuestras relaciones con los objetos, fenómenos que sorprenden...

Empecemos, si me lo permitió por esta mesa en la que tenéis hábito de escribir.

En ella estais rodeado de objetos que os son familiares.

Este portapluma se adapta exactamente a vuestra mano, vuestros dedos están habituados a manejar este cortapapel y conocéis tan bien este cortapluma que sabéis al tacto cual hoja rompe las uñas antes de abrirse y cual otra no desea otra cosa que morder en la madera de los lápices.

Vos no deseáis más que vivir en buena armonía con estos servidores mudos a los que no causáis ningún daño y esperáis alguna reciprocidad de su parte, pues no la esperéis *son enemigos vuestros*.

¿Que les pedis a cambio de vuestra benevolencia? ¿No porque son objetos inanimados os contestais con su estricta neutralidad, pues no son neutros, *son activos para fastidiaros*.

Conspiran contra vuestro recogimiento y os hacen trastadas de obediencia traveso en espera de las distracciones del maestro.

Se deslizan entre las ojas de los libros y bajo los periódicos aun mudo peor que eso, han celebrado un pacto con el oculto, *tienen la facultad de desaparecer y aparecer de nuevo* por efecto de cualquier voluntad de moniaca que se sirve de estos traidores para inducirnos al pecado.

Primero. Al de blasfemia: Estais cómodamente sentado en una butaca al amor de la lumbre, con los codos apoyados en los brazos evitando con el libro que leéis que la llama os de en la cara.

Habéis cortado de antemano algunas páginas, pero se os agota la provisión, y os acordais muy bien de haber colocado vuestro corta-papel en la segunda parte del volumen, lo buscáis, ya no está allí. Os levantais de un salto exclamando:

—¿Pero donde está carape?

Y en un haeco del acolchado lo podiais haber visto desde el primer momento, pero esperaba que blasfemarais para dejarse ver.

2.º —En desprecio del prójimo: El primer movimiento natural en quien no encuentra su cortaplumas es el de exclamar para consolar una cólera que le ahoga.

—¿Quién me ha cogido mi cortaplumas?

Se toca el timbre.

El criado ya conoce estas llamas y llega con la cara que exigen las circunstancias.

—Juan ¿y mi cortaplumas?... No os atrevéis a decirles:

—Me lo habeis robado, canalla para adquirir diez mil francos de renta.

Pero el tono dice más de lo que deseariais.

Juan se contenta con responder:

—¿El cortaplumas?... Allí lo tenéis.

—¿Dónde?

Sobre la mesa, delante de las narices en un sitio que habiais mirado diez veces antes de incomodaros y para que nuestra autoridad no sufra menoscabo dice uno,

—¡Basta! ¡Si volveis a poner esa cara, os despidió!

Es necesario poner en evidencia tan bien la perversidad de las pastillas de javón y los botones de camisa.

Nuestras madres creyeron que la invención del doble botón que se emplazó en los cuellos los antiguos, produciría un consuelo a la vida conyugal pero es necesario confesar que aquel abuso de la victoria.

Por de pronto rehúsa entrar en las pecheras demasiado almidonadas, como sino este acto para que ha sido creado le pareciese una monstruosa violación de las leyes naturales. En este minuto decisivo en que el paciente está embutido en la camisa, el doble botón se escapa de los dedos y se desliza hasta la cintura... Las pastillas de jabón no se sublevan menos fácilmente.

Estais en el baño: Después de la ligera impresión de la entrada empezais a sentir el sopor que produce el agua tibia, os levantais y con el jabón rosa frotais vuestro pecho, pero este se os desliza de entre los dedos que cae en cualquier rincón de donde solo con mucho trabajo lo podrais sacar lleno de polvo...

Debo hacer particular mención de unas tijeras que poseo desde hace cuatro años, i primera vista nada hace sospechar su maquiavelismo. Son unas honrradas tijeras; pero he aquí la pilería que se oculta bajo su honrada apariencia. No solamente estas tijeras diabólicas tienen la facultad de aparecer y desaparecer sino que *poseen la potencia de moverse*, se meten entre los libros, llegan al borde de la mesa y cuando estoy más absorto en un periodo, ó redondeando una frase, se caen al suelo produciendo un ruido espantoso.

Para evitar esto, el año pasado me ocurrió atarlas con una cadenita que las unía a la mesa, pero no me proporcionó mucha tranquilidad esta ingeniosa idea. El espíritu de perversidad que se avita en ellas se vengó de la contrariedad con audacias verdaderamente satánicas.

No podía cortar nada, con ellas sin que, con la cadenita no tirase el frasco de goma sobre la mesa, en el momento en que la levantaba volcaba el frasco de tinta... Entonces comprendí que chocaba con un poder superior al mío, y no me obstiene locamente. Rompí la cadenita. Esta última experiencia ha dado fin a mis incertidumbres. Sean para mí cuales fueren las consecuencias de esta declaración categórica, afirmo que estamos a merced Malevolencias ocultas que se encarnizaran particularmente con los que trabajan para turbar sus meditaciones y desconcertar su filosofía.

Personas que se creen sabios han intentado explicarme estos fenómenos.

—Los demonios de que os quejais se llaman distracción, torpeza...

—¿No creéis en la hostilidad de que me quejo?

—!!!

—¿Ni en las reparaciones?

—!!!

Comunmente no doy lugar a mis contradictores a que me contesten por cuarta vez cuando llega este caso no pregunte más.

HUGUES DE ROUX

(Propiedad de Le Courrier de la Presse.)

ECOS DEL MUNDO

En cierta Exposición de pinturas abierta en Londres, según los periódicos de aquel país hay «badretti» pintados en Italia por artistas españoles dignos, dignos de ser mirados por la mucha luz que encierran.

Los dichos periódicos, terminan saludando con piropos al Sol de España.

Con lo que acaban por demostrur que solo hay un sol en el mundo.

«Lo que es el talento

Lo que es la moliera.»

El general Miles, del ejército Norteamericano, menciona la tilidad de doce compañías de ciclistas militares.

El ejército Yankee cuenta hoy con más de 4.000 oficiales expertos en la bicicleta.

Nada, la bicicleta se impone, los músculos de acero van sustituyendo a los de carne, los caballos están de cruce baja, los trenes apenas reportan utilidad, y... esto al menos vienen a demostrar cuantos se ocupan de los pedales de la bicicleta.

Fulanito de tal acaba de... Valdé-Buñuelos: dice un peri

tardo. Y otro colega de dicho punto se lee al día siguiente: Hoy ha llegado á ésta Fulano de Tal. En la estación le esperaba multitud de aficionados al arte ciclista, que al verlo llegar prorrumpieron en aclamaciones, palmas y la oreja... derecha no se le ha podido encontrar porque se la arrancó en una caída.

¡Oh! las ventajas del ciclismo.
Otra noticia.—Los conocidos ciclistas X. y P. salieron ayer para L. donde los recibió el pueblo en masa con el Alcalde y demás autoridades á la cabeza.

Hoy han vuelto en el ferrocarril, de dicho punto por haberse mojado los caminos, se cree que también traen flojos los tornillos... de las máquinas.
Y dicen Vds. que no se adelanta.

Háblase de un doctor belga, que ha inventado una especie de licor, que con solo una sola copa se siente «un placer inexplicable y un delicioso bienestar.

Lo que tienen que inventar en Bélgica para reírse; aquí por todas partes rebosa la alegría y la gracia andaluza, sin hacer cuenta de éstos artículos sin pizca de chiste y escritos por

PIERRE.

LA SEMANA BURSÁTIL

Al terminar la pasada semana, los mercados bursátiles ofrecen, en general, mejor aspecto habiendo reaccionado los valores y adquirido firmeza y confianza todos, á juicio de un periódico ministerial.

De esta buena disposición algo ha alcanzado á los fondos españoles, incluso á los Cubas, sujetos hoy á dos impulsos: al de la política económica y al de la guerra de la gran Antilla.

Los grandes pesimismo de días atrás han cedido, y las noticias recibidas últimamente han tranquilizado relativamente los ánimos y hecho renacer la esperanza. Sin embargo, no puede abrigarse hoy fundadamente la confianza de que la guerra sea breve, y esto hace suponer la necesidad de arbitrar recursos mayores que los que se creían necesarios en el primer momento.

Con haber puesto en circulación los billetes hipotecarios de Cuba emitido, en 1890 para el cange de los de 1886, que se suspendió, hay garantía bastante á levantar fondos como se ha hecho tanto en el Banco de París como en el de España, al mismo tiempo que se venden en la plaza cuando hay compradores.

Y seguimos haciéndonos eco de lo que dice un periódico ministerial.

La mejora—dice—en el precio de estos valores facilitará la negociación de los mismos, y con ello, no solo se obtendrán recursos, sino que podrán reintegrar los anticipos hechos por dichos establecimientos sin el auxilio del Tesoro de la Península.

Para facilitar, á su vez, el pago de los cupones de los valores que se ponen en circulación, El Gobierno se ocupó en buscar el medio de reforzar los ingresos de la gran Antilla, mediante el recargo de los impuestos en la misma, y con especialidad el de los derechos arancelarios, renta principal de aquel Tesoro.

Estas buenas disposiciones no han bastado á destruir las suposiciones, como las que anteayer circularon en París, respecto á unos del Tesoro ultramarino, que—según los ministros—no los tiene por fortuna; pues si se prepara una operación de crédito, es en previsión de las necesidades venideras.

La Hacienda peninsular sigue desenvolviéndose normalmente, y el Sr. Navarro Reverter trabaja ya en los presupuestos con el fin de aminorar el déficit hasta extinguirlo, lo cual de lograrse—que no se logrará—no podrá menos de influir de un modo satisfactorio en el mercado bursátil.

Los cambios sobre el extranjero, también han mejorado, lo cual parece buen síntoma.

Noticias póstumas

El hijo ha muerto en Cuba. Se ha recibido el parte oficial, y aun el ris de negros cabellos que él mismo antes de morir, para que se reusasen ancianos padres. Su fin y desolación en aquel mundo extinguido.

La madre... ya no llora siquiera: espera la muerte.

Y he aquí que un día oyóse la voz de Juan el peaton, que dice en aquella puerta «sin puertas»: ¡A la paz de Dios!

La paz de Dios es un aquel turgorio la paz de los que nada esperan.

El peaton trae una carta: una carta perdida en aquella tremenda inmensidad de epístolas nímias, regadas con lágrimas y cubiertas de besos, que vienen del teatro de la guerra.

Es antigua, vejisíma, tiene casi un año de fecha. E padre le dá vueltas entre sus dedos toscos, y pregunta con voz que parece un sollozo: ¿la leemos?

Y la madre suspira: Sí

El viejo tiembla y casi reza.

Por fin murmura:

«Queridos padres: Sabrán como me han ascendido á cabo por mi conducta y por no sé que valentía que dicen que hice en un encuentro con los pícaros enemigos de España.

Yo me acuerdo mucho de «tós.» La verdad, cuando pienso lo lejos que estoy del pueblo, lloro á veces como cuando era pequeño, en los brazos de mi madre. Pero luego todo se pasa. Hay que sufrir por la patria que es buena, según dice el sargento Fernandez.»

BANCO DE ESPAÑA

SUCURSAL DE HUELVA

Debiéndose proceder á la corta de los cupones que vencerán en 1.º de Abril próximo venidero, correspondiente á los valores depositados en esta Sucursal, se avisa á los interesados.

Primero. Que podrán retirar los cupones en rama ó pedir que se conserven unidos á los títulos.

Hasta el día 25 de Febrero próximo los de Deuda perpétua al cuatro por ciento interior, y los de la amortizable al cuatro por ciento.

Hasta el día 29 de Febrero inmediato los de Deuda perpétua exterior, Billetes hipotecarios de Cuba y demás clases de valores.

Segundo. Que transcurridos estos plazos, la Sucursal procederá á la presentación y cobro de los cupones cuya observación no se haya pedido.

Tercero. Que desde el día siguiente á los respectivamente designados como plazo para retirar los cupones en rama, no se admitirán á depósito los títulos que los contengan.

Cuarto. Que desde la fecha de este anuncio, se admitirán á descuento los cupones de la Deuda perpétua al cuatro por ciento interior y los de la amortizable y títulos de ésta que sean amortizados, así como los intereses de las obligaciones del Tesoro del próximo vencimiento, estén ó no depositados, siendo quince céntimos de peseta el mínimo de percepción, por documento, en cada factura.

Quinto. Que también admitirán desde luego, en negociación, los cupones de Deuda perpétua al cuatro por ciento exterior y de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba del mismo vencimiento próximo, así como estos Billetes amortizados, estén ó no depositados con la bonificación que cada día se fijara en las respectivas oficinas.

Sexto. Que los cupones de títulos depositados de las expresadas Deudas exterior y de Cuba, y los títulos de esta amortizados que no se retiren hasta el 19 de Febrero se entenderán cedidos al Banco por los depositarios con la bonificación que se fijará oportunamente y será igual al término medio de la señalada á los referidos valores que se hayan tomado en negociación desde esta fecha hasta el 29 de Febrero citado.

Y séptimo. Que para el descuento ó negociación de los cupones depositados bastará la presentación del resguardo del depósito respectivo.

Huelva 30 de Enero de 1896.—El Secretario, Mariano Hortiguera.

Teatro Colón

Con el magnífico drama en tres actos de don Joaquín Dicenta, Juan José, dió principio á sus tareas el sábado la notable compañía que dirige el eminente actor don Francisco Fuentes.

El público llenó casi por completo el teatro, en el cual lució á su proverbial gentileza nuestras hermosas paisanas.

Antes de comenzar la función hacíanse bastantes comentarios, tanto de la obra como del debut de la compañía, ya conocida de este público.

La ansiedad consiguiente á aquel momento se demostraba en los espectadores.

Aproximábase la hora: previo el toque de la campana y el campanillazo del apuntador, los arrojés del telón de boca hicieron su oficio; la cortina subió, y halláronse frente á frente espectadores y artistas.

Y en este momento dejamos el tono y lenguaje cursi del revistero detallista para usar el sincero lenguaje del amigo que sin faltar á la verdad desea obrar con justicia y sin aduaciones de mal gusto.

De la obra no debíamos decir nada, después de las opiniones que eminentes críticos han emitido sobre ella, pero con nuestra modestia acostumbrada vamos únicamente á trazar varias líneas, en las cuales daremos nuestro parecer, que creemos es el de la mayoría del público.

Y decimos mayoría porque hay dos bandos, digámoslo así; uno que dice que es inmoral el drama de Dicenta, el otro que no lo es.

A nuestro entender los que sostienen que Juan José es inmoral están equivocados.

A principios de Noviembre último se estrenó en Madrid el referido drama.

¿En qué teatro se verificó el estreno? En el de la Comedia, á donde generalmente asiste un público muy distinguido. Y esto no lo decimos nosotros, lo dicen todos los periódicos de Madrid.

El drama siguió representándose muchas noches con éxito creciente, y como en todas ellas se le llenaba el teatro, la empresa del de la Comedia acordó arrendar otro, el que lleva el nombre de Moderno, y á él fueron á representar simultáneamente la obra algunos artistas que pertenecen á la compañía de la señora Tubau.

El propio éxito que en Madrid ha alcanzado Juan José en Valencia, en Cadiz, en Sevilla y por último en Huelva y en todos los puntos en fin donde se ha representado, y lo mismo las clases acomodadas que las más modestas, van á escucharlo y aplaudir á Dicenta. Es más, hasta se ha puesto en escena en Utrera provincia de Sevilla, por algunas señoritas de la localidad y algunos alumnos de un colegio dirigido por una congregación religiosa.

Se pregonan por los que critican el drama que este es inmoral, y no les parecerá que lo son ciertas escenas, que escucharán con deleite, de *Bocaccio, La Mascota, Un cuento de Bocaccio, Los Lobos Marinos*, etc., etc.

Censuran el tipo de Isidra tan perfectamente delineado por Dicenta en Juan José, y no habrán dirigido sus anatemas contra D. Juan Tenorio, á pesar de que en esa obra hay una Brigida que no tiene nada que envidiar á la Isidra.

Los escrúpulos que Juan José produce á los que le atacan, ¿se deberá á que los personajes visten pobremente casi todos ellos?

Nosotros respetamos las opiniones de los demás; pero se nos figura que los que tachan de inmoral la obra no la han estudiado bien.

La obra según nuestro parecer es colosal, tanto en el fondo como en la forma.

Pasemos ahora á dar cuenta de la interpretación que le dieron los artistas que en ella tomaron parte, en la noche del sábado.

El papel de Juan José que el señor Fuentes representó, no puede mejorarse.

En el último acto especialmente estuvo sublime.

¿Y qué vamos á decir á ustedes de la bellísima señorita Pardo en el papel de Rosa? Es una dama jóven que parece vieja en cuanto á su irreprochable labor artística.

Así se hace el papel para llegar á conquistar una posición elevadísima en el difícil arte que con tanta fortuna cultiva.

La señora Altarriba hizo una Toñuela superior.

El señor Nieva, hizo un Paco de primera. Trabaja con desenvoltura y dice muy bien. Este jov. n. puede decirse comienzo ahora su carrera y no vacilamos en augurarle un brillante porvenir.

Por sus venas corre sangre artística, es hijo de nuestro siempre querido amigo el desgraciado y sublime escritor Rafael de Nieva, á quien debemos felicitar.

El señor Echaide representó un Andrés de padre y muy señor mío.

Altarriba estuvo muy bien en el papel de Cano.

El señor Montenegro hizo bien su tabernero y los señores Perez, Baena y Fuerte en sus sencillos papeles estuvieron bastante discretos.

En resumen. La obra resultó muy bien ejecutada. Hubo muchos aplausos y llamadas á escena, levantándose la cortina al final de todos los actos.

Para terminar se puso en escena el bonito juguete *Un tigre de Bengala* que fué primorosamente ejecutado.

Excusa nos decir que el público salió satisfechísimo, entusiasmado.

El domingo se puso en el mismo teatro por segunda vez, Juan José.

Fuó interpretado el drama con la misma perfección que en la primera noche.

El espectáculo terminó con la parodia de aquel, titulada *Pepito*, que fué muy bien representada por las señoras Calle, Altarriba y Cabello, y los señores Perez, Barrilaro, Baena, Montenegro, Nieva y Fuster.

Mañana publicaremos la revista de la función de anoche.

Información local

Al regresar de servicio en la noche del 29 último los guardias segundados del puesto de Ayamonte, Aniceto Vargas y Eugenio Cambero, manifestaron al guardia primero, que en la madrugada de dicho día le habían hurtado sin saber quién, á las lavanderas Inés Feria, Isabel Feria, Francisca de los Santos y María Franco, varias prendas de las que estuvieron lavando el día anterior al citarlo en el lavadero denominado *Totea* y con el fin de proceder á la detención del autor ó autores del hecho se han practicado cuantas diligencias han estado al alcance de la fuerza de dicho punto, sin que hasta la fecha haya dado resultado favorable.

El señor Juez de instrucción, cita, llama y emplaza á Juan Bendala, vecino de esta capital y á Antonio Torres Villanueva, natural de Badajoz.

Para evitar los abusos que en las operaciones de reclutamiento vienen cometiendo, se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que los gobernadores militares y comandantes, por cuantos medios estén á su alcance faciliten á los Ayuntamientos los argentarios talladores á que se refiere el artículo 76 de la ley de 11 de Junio de 1895.

Con igual celo é interés harán la designación de los oficiales de activo ó reserva que hayan de presenciar aquel acto, los cuales vigilarán escrupulosamente que se efectue con la mayor imparcialidad.

Por real orden se le ha concedido á Francisco García Ojeda, residente en La Palma, padre de Juan García Teva, reservista de 1891, la pensión de cincuenta céntimos de peseta diarios, á que tiene derecho como comprendido en el real decreto de 4 de Agosto de 1894; la cual pensión se abjornará al interesado con carácter provisional, hasta que informe el Consejo Supremo de Guerra y Marina, desde el 10 de dicho mes de Agosto, por el regimiento de reserva de Badajoz número 62.

Habiendo desaparecido lo grave de la enfermedad que aqueja á la señora madre del doctor don Juan Acosta, ha regresado éste de Sevilla, donde tiene aquella su residencia.

A nuestro queridísimo amigo y paisano don Antonio Ugena y Soler, segundo teniente del primer batallón de infantería de Soria que opera en Cuba, se le ha concedido por méritos de guerra, la cruz de primera clase del mérito militar con distintivo rojo.

Felicitemos á nuestro entrañable amigo y á toda su distinguida familia.

Ayer marcharon con dirección á Madrid la partida receptora del regimiento de Lanceros de la Reina y los individuos que se ensontraban en esta zona con licencia ilimitada.

AUDIENCIA

JUICIO POR JURADOS

Señalamiento para hoy: Primera sección.—Juzgado de Huel-

va.—Procesado, Antonio Camacho Ortiz, por el delito de incendio. Abogado, don Adolfo Sundheim. Procurador, don Antonio de la Corte.

En Rio-Tinto han sido capturados por la Guardia civil, tres individuos, sobre los cuales recaen vehementes sospechas de que sean los autores o por lo menos cómplices del robo efectuado á doce personas en Vega del Rio Odiel, el 14 del pasado.

El banquero de esta plaza, don Manuel Vazquez Lopez, está haciendo depósito de manganeso en grandes partidas en la estación de Valdelamusa.

Se ha confirmado el nombramiento del ingeniero Mr. Alberto Vigorroex para la mina de «Cabeza de los Pastos» perteneciente á la antigua sociedad inglesa denominada «Bede Metal» que hoy representan don Guillermo Delprat y don Ricardo Kar.

Felicitemos muy sinceramente á estos señores, por el nombramiento, del señor Vigorroex.

También se dice, (sin que garantizamos la noticia), que la compañía de Aguas Teñidas está en tratos con la del Tharsis para comprar la antigua mina «Poyato».

La tarde del 28 de Enero á un kilómetro de esta estación de Valdelamusa, lanzaron algunas piedras á los trenes 2 y 80 (correo y mercancías respectivamente) unos pequeños salvajes de 10 á 11 años, según declaración de los emplados que los vieron.

Tan luego como el activo cabo, comandante del puesto de la Guardia civil de esta mina Manuel Sierra tuvo conocimiento del hecho, capturó á dos hermanos que viven en una choza cerca del punto donde se cometió la salvajada y que precisamente tienen la edad que dejamos indicada.

Los que defraudan

Ayer han sido decomisadas en la plaza de Abastos, por falta de peso, las especies siguientes, á los vendedores que á continuación se expresan:

A Francisco Perez, medio kilo de pescado, con 30 gramos menos.

A Angel Trujillo, medio id. de id., con 40 gramos menos.

A Juan A. Ortiz, medio id. de id., con 50 gramos menos.

A Juan Enamorado, 16 hogazas de pan.

A Miguel Sanchez, 8 y media id., de id.

A Alberto Moreno, 4 y media id. de id.

A Pedro del Pozo, 5 id. de id.

Cantidad total decomisada: kilo y medio de pescado, y 34 hogazas de pan, que fueron repartidas á los pobres.

Anoche llegó á esta capital nuestro querido amigo, D. Gabriel Rodriguez Garcia, recientemente ascendido á alférez de navío.

En la joyería de D. José Baena se han rebido magníficos juegos de té y otros objetos de plata propios para regalos de boda.

Algunos de ellos se hallan expuestos en el escaparate.

Signe comentándose en esta capital el hecho ocurrido en la tarde del sábado último.

Como saben nuestros lectores el señor Gobernador ha suspenso de empleo y sueldo á los dos agentes que lo cometieron; pero la opinion con esto no ha quedado satisfecha, no sépalo el Sr. Cano y Cueto: aquí han venido á pagar los vidrios rotos dos infelices autómatas que por un bocado de pan vienen cometiendo acciones como la del sábado.

Aquí es preciso castigar á alguien más, la opinión lo pide con ansiedad y mientras no sea satisfecha esta, el prestigio de nuestra primera autoridad, vilmente rebajado por gente á sus órdenes, no está á la altura que alcanzó; con esto perdemos todos, Huelva entera, cuyos hijos sienten que se enrojecen sus mejillas al ver que en este pueblo se cometen hechos como el pasado.

Ya esto se ha repetido otra vez no hace mucho tiempo, se le dió una fuerte paliza á un señor que reside hoy en Gibraltar, por el motivo de que es liberal y protesta de la política que en toda la provincia viene haciendo el señor Burgos.

VINOS DE JEREZ VIUDA DE NEIRA

Bodega de las más acreditadas por la exquisita pureza de sus caldos.

Marcas recomendadas.—FINO ESPECIAL, AMONTILLADO N. P. U. y VICTORIOSO.

Pidanse en todos los establecimientos.

Representante en Huelva, D. Paulino Molero, Cánovas, 17.

Así lo hizo público en la prensa.

Pues bien: el que antes fué republicano y hoy es conservador y ofendió de la manera que lo hizo en letras de molde al padre del Sr. Burgos, se enseña en esta capital y ordena las salvajadas ya descritas, comprometiendo al Sr. Cano Cueto que nunca debe permitir que un subordinado suyo pisotee su prestigio.

Bueno es advertirle al Sr. Cano y Cueto que á nosotros se nos prepara una emboscada á la cual hemos de responder como debe suponerse.

Por lo visto hallan e dispuestos, los que están en el deber de mantener el orden público, á que éste se altere en Huelva. Tal vez creará el Sr. Cano y Cueto que exageramos, pues nó. El en su despacho no puede saber como nosotros lo indignada que está la opinión; por eso al principio estas líneas decimos que esta no se encuentra satisfecha.

Ella señala al autor de la fechoría y quizá no se equivoque.

No tenga duda el señor Gobernador de que fué objeto el Sr. Gomez Ramirez, estaba premeditado.

Hay personas que vieron al Bollullero y al Lolo, buscar á dicho señor en el café América, así es que, el hecho lo mismo lo hubiesen cometido en la calle de la Concepción.

No hemos de cejar en nuestra campaña, insistiremos hasta conseguir que, haciéndose eco de ella el ministro de la Gobernación, caso de que por el caciquismo notenga libertad de acción el Sr. Cano y Cueto, castiguen á los que cometieron el delito, á los intrigadores y á los que lo encubrieron.

Y nada más.

Se encuentran en esta capital, desde anteaer los señores marquez de Donadio.

Nuevamente ha regresado de Cádiz, D. Sebastián Prieto, Inspector especial de la compañía Arrendataria del Timbre para proseguir sus trabajos de investigación.

Por personas que estuvieron el do-

mingo último en Moguer, sabemos que don Manuel de Burgos, no concurre á las peleas de gallos que se verificaron en dicho pueblo.

Como sabemos lo alicado que es á dicho espectáculo, no extraña mucho no asistiera á ver pelear sus gallos.

ANASTASIO BARRERO

TETUAN, NUM. 13

En este acreditado establecimiento acaba de llegar una importante remesa de manteca nrisina de Hamburgo y se expende la lata de una libra á 8 y 9 reales, según marca.

También expende esta casa el rico café Hacienda y Caracollito, crudo y tostado diariamente con maquina del último sistema.

Gran surtido en cognac de varias marcas, cervezas, licores, amisados y deposito exclusivo del conocido champagne «Codorniu», y el renombrado vino Colonia Viticola de Campana, clase tinto, propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Bertemate.

Tiene esta casa en venta ó en arrendamiento una estantería y mostrador de reciente construcción y está dispuesta á cederla por cualquier precio y recomendar á los compradores visiten su casa antes que otra, seguro que experimentarán ventaja.

TETUAN, 13

OJO

Deseando dedicarse á otro negocio el dueño de la acreditada zapatería LA COMPETIDORA, establecida en la calle San José, núm. 12, traspasa dicho establecimiento con todas sus existencias y enseres, en buenas condiciones.

Caso de no convenirle las proposiciones que se le hagan hasta fin de mes comenzará á reanar á precios desconocidos.

COLETAS Y CUERNOS

El valiente matador de novillos Francisco Pinero Gavira, ha sido contratado para torear en la plaza de Madrid, los días 8 y 15 de Marzo próximo.

Con él alternará el ex-matador de toros Enrique Santos (Tortero) que ha vuelto á dedicarse á las novilladas.

Con el célebre matador de toros Luis Mazzantini, alternará el diestro zaragozano «Villit», en la corrida que se celebrará en La Línea uno de los días del mes de Mayo.

«Santito» y el «Valenciano» estoquearán en la plaza de Utrera dos novillos el día 16 del corriente.

A doce ascienden las corridas que hasta la fecha tiene comprometidas el acreditado ganadero sevillano, don Eduardo Miura.

SECCION RECREATIVA

CASOS Y COSAS

Un cómico de la legua perora en el café.

—Nos echan en cara—dice—que siempre hablamos de nuestros papeles. Pero me parece que al mismo Dios se le ha hecho también un buen reclamo con su creación.

**

Entre amigos:

—¿Pero es cierto que te han condecorado? Yo creía...

—El otro con altivez:

—Estás en un error. Yo no recibo nunca «órdenes» de nadie.

**

TU NOMBRE

—Soy contigo en dulce desvario, y despierta á los rayos matinales escribí con el dedo en los cristales tu nombre sobre gotas de rocío.

Y al desgarrar el congelado velo, á la lumbre del sol, ví, cielo mio, que era tu nombre azul el mismo cielo.

Blanca de los Rios.

**

CHARADA

Prima dos y su hermano tres con cuarta.

marchan á ver á *todo*, que está en Malta.

Solucion á la última publicada:

CALESA.

Servicio Telegráfico

Particular y Exclusivo de «El Alcance»

ENFERMO ILUSTRE

Madrid 3, 10 n.

El obispo de Barcelona sigue en un estado grave.

Los médicos que asisten al ilustre enfermo no desconfían de salvarle.

Espérase que mañana se inicie alguna mejoría.

LA POLITICA

Madrid 3, 11 n.

No hay noticias políticas de importancia.

Las conversaciones versan sobre la probabilidad de la disolución de Corte.

Nada en los ministerios.

SORTEO

Madrid 3, 12 n.

Se han sorteado con destino al ejército de Cuba, 18 capellanes.

CUBA

SIN NOTICIAS

Madrid 3, 12 n.

No hay á la hora en que telegráfico noticias oficiales de la guerra.

Sigue ignorándose el paradero de las fuerzas mandadas por Maceo y la situación en que se hallan.

Las columnas que persiguen activamente á Maximo Gomez, estrechan el cerco.

Afirmase con aparente carácter de veracidad que Máximo procura por todos medios fugarse hácia el Sur.

Créese que no llegará á conseguirlo.

ARRENDAMIENTOS.

Se arrienda una *accesoria*, propia para establecimiento, situada en la esquina de la calle Alfonso XII, número 23.

Consta de un espacioso salón, cocina y retrete.

En la calle Cánovas, número 44, Bodega de la Victoria, informarán.

En la calle de La Palma, número 2, se arrienda una casa situada en la esquina, de dicha calle.

Informarán en la calle Cánovas número 44, Bodega de la Victoria.

BOLETIN COMERCIAL

MERCADO DE HUELVA

Reales fanegas.

Trigos extremeños.	38 á 40
Idem del país.	32 á 40
Idem blanquitos.	00 á 00
Idem trémes.	00 á 00
Cebada extremeña.	22 á 23
Idem navegada.	21 á 22
Habas mazaganas.	32 á 33
Idem chicas.	38 á 34
Avena rubia.	18 á 20
Idem negra.	00 á 00
A tranuees.	18 á 20
Garbanos gordos.	78 á 90
Idem regu ares.	70 á 75
Idem chicos.	55 á 60
Alverjones.	36 á 38
Alpiste.	50 á 56
Escalaña.	19 á 20
Maiz.	34 á 38

Reales arroba.

Harina 1.ª.	14 á 16
Idem 2.ª.	14 á 15
Idem 3.ª.	12 á 12
Salvado quintal.	22 á 23

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—San Andrés Corsino y San José de Leonisa.

SANTOS DE MAÑANA.—Sta. Agueda y los Santos mártires del Japón.

ESPECTACULOS

TEATRO COLON

A las 8 menos cuarto.—Los asistentes.—El Estigma, drama de D. José Echegaray.

Imp. de «La Crónica»

verdad, no necesitaba estimulantes, porque lo sentíamos bastante despierto, no habiendo comido desde por la mañana. Una gran cafetera hervía en el fuego. ¿Qué podía compron-

Seguramente ni té, ni curiosidad quedó satisfecha nuestro de nodad. Colocaron tazas de líquido de sotros, y, en el hervir, entramos una que las llenaron, como grata al bebida tan saludable, raíz de saasafrás, paladar. Era té al que podíamos con azúcar de ar que nos habían sermezclar la creaboreamos aquella bebida. Cuando tramos tan buena como bida, la enina.

el té de los comíamos, no podíamos observar los extraños objetos que nos rodeaban. Todos los muebles sencillos y rústicos; evidentes los habían construido en el mismo sitio. Las vasijas eran de variadas formas y de distintas materias. Había copas, platos y tazas de barro con cascós de calabaza; las cucharas eran de la misma sustancia. También había platos y vasos de ma-

ción nos manifestó muy pronto que estábamos en presencia de un hombre instruido.

Los trajes de toda la familia tenían un carácter singular: el jefe llevaba una blusa de caza y botines de piel de gamo curtida, casi iguales á los de nuestros cazadores. Los niños estaban vestidos de igual manera, pero sobre aquella blusa llevaban otra de tela gruesa. Los vestidos de las mujeres eran parte de la misma tela, y parte de piel de cervatillo, preparada de modo que estaba tan flexible como un guante. Algunos sombreros estaban arrojados por el suelo, y pude ver que estaban hechos con hojas de palmera artísticamente tejidas.

Mientras estábamos en la mesa, se presentó el negro en la puerta, mirándonos con curiosidad. Era pequeño, robusto, negro como el lápiz, y podría tener cuarenta años. Su cabeza estaba cubierta por espesa cabellera, corta y lanosa, sin que ninguno de sus mechones fuese más largo que otro, lo que daba á su cráneo el

aspecto de una pelota. Tenía los dientes grandes y blancos, enseñándolos siempre que sonreía, es decir, continuamente. La expresión de sus ojos era muy agradable, y estos nunca estaban quietos, sído que rodaban sin cesar á los lado de su aplastada nariz.

—Cudjo, echa fuera á esos animales, dijo la mujer, ó más bien la señora, porque evidentemente me merecía esta denominación. Aquella orden no necesitó repetirse Cudjo se apresuró á obedecer, y corriendo por la sala y en pocos momentos, lanzó fuera á los perro-lobos, las panteras y los demás animales que se deslizaban entre nuestras piernas y sobre nuestros piés, causándonos bastante temor.

Nos parecía tan extraño todo aquello, que no tratábamos de coaltar el interés y curiosidad que excitaba en nosotros. Terminada la comida, manifestamo al huésped el deseo que teníamos de que nos explicase todo aquello.

—Esperad á la noche—nos dijo;—cuando estemos todos reunidos en el hogar, os referiré mi historia; ahora

dera, y numerosas vasijas de barro negro, de todas formas, platos, tazas, botas consistían en soperas, jarros y alcarrazas de toda clase.

Las sillas eran también de rústica construcción, pero perfectamente ayudadas. Casi todas estaban cubiertas con pieles sin curtir, puestas al viés y por el reverso, lo que las hacía sumamente fuertes y cómodas. Algunas de ellas, algo más ligeras, destinadas indudablemente al mueblaje de las habitaciones interiores, tenían asientos de hojas de palmeras tejidas.

Las paredes apenas tenían adornos, á no ser algunas curiosidades procedentes de los productos del valle: aves disecadas de raro brillante plumaje, grandes cuernos de rumiantes y dos ó tres conchas de tortugas terrestres cuidadosamente pulimentadas. Tampoco se veían espejos ni pinturas, y un solo libro. Este era un volumen de mediano grueso, colocado sobre una mesa hecha á propósito. Aquel libro, cuidadosamente conservado, estaba envuelto en una piel de antilope joven. Poco después de mi

